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令和７年第１回定例会一般質問（会派代表質問）一覧 

 
 
  

順

番 
会 派 名 議員番号 議 員 名 質問方式 

１ Ｔ Ｏ  Ｂ Ｅ １０番 稲 葉   健 登壇一問一答方式 

２ 公 明 党  ４番 鈴 木 博 美 登壇一問一答方式 

３ い ま 未 来  １番 大 﨑 亜 希 登壇一問一答方式 

４ 至    誠  ２番 大 野 忠 寄 登壇一問一答方式 

５ 創    進 １１番 小 川 利 彦 一問一答方式 

６ 新    政 １７番 軍 司 俊 紀 登壇一問一答方式 



 ２ 

ＴＯ ＢＥ 
質問者 １０番 稲 葉  健 

 
１ 過大規模校の対策 
（１）学校適正配置審議会の審議内容について 
（２）原小学校の分離新設について 

①現在の状況について 
②懸念事項について 
③今後について 

（３）西の原中学校について 
①現在の状況について 
②懸念事項について 
③今後について 

 
２ 印西市教育ＤＸ推進計画について 
（１）印西市教育ＤＸ推進計画策定の趣旨について伺う。 
（２）教育ＤＸの推進について 

①生徒・児童、また教職員の目指す姿について伺う。 
②施策について伺う。 
③様々な施策を掲げているが、予算等についての詳細は検討されているか 

伺う。 
④ＩＣＴ環境を統合する予定とあるが、スケジュールについて伺う。 

 
３ 図書館サービスの充実に向けて 
（１）印西市の図書館の運営はどのような方針となったか伺う。 
（２）教育ＤＸ推進計画が策定されるのは、好ましいことと考えるが、子ども 
  の考える力や語彙力を養うには図書館の重要性を考えているが、市の見解 
  を伺う。 
（３）行政組織内の図書館の位置付けについて 
   令和６年第４回定例会でも質問したが、現在、生涯学習課の下部に位置 

付けられているが、組織的に図書館課のように独立して市民の図書館業務 
の充実に向けた検討を今すべきと考えるが再度市の考えを伺う。 

（４）市長は、理想的な図書館をどのように考えているか伺う。 
 
４ 市民の声を 
  市長はマニフェストの中で「会えるリーダー」を公約に掲げている。早速 

「印西ビジョン会議」等を開催していることは認識している。 



 ３ 

（１）前市長と藤代市長での、市民の声を聴く対応の違いについて伺う。 
（２）主にどのような要望や指摘があるか。 
（３）広聴活動報告書について 
（４）市民の声を今後どのように反映していくか伺う。 
 
５ 市政施行３０周年記念事業について 

令和６年第４回定例会でも質問したが、令和８年に市制施行３０周年を迎 
えるに当たり、記念イベント等の検討状況について伺う。 

 
６ 防災について 
（１）防災倉庫について 

①庁内で管理されている備蓄内容について伺う。 
②生活必需品（おむつや粉ミルク）等はどのように管理され、いざという 

ときにどのように手配されるか。 
（２）自主防災組織 

①組織数や結成率等、現状について伺う。 
②訓練等の現状について 

（３）避難所について 
①各地区に避難所を開設することになっているが、避難所の収容人数等は 

地区の人口を考慮されているか伺う。 
②冷暖房の整備等、避難所の生活環境対策の現状について伺う。 

 
７ 市民からのご意見 
（１）ひょうたん島池（竹袋調整池）の環境整備について 

ひょうたん島池は、市内のＮＰＯ団体が周辺の環境の維持管理を行って 
いて、四季折々の花が美しく咲いており、近隣の方々のよい散歩コースと 
なっている。しかし、実際の調整池は水草等が大量に繁茂し、とても整備 
されているとは言い難いのが現状である。 

   現在の竹袋調整池の維持管理について伺う。 
（２）吉高の大桜を市の地域振興として活用できないか。 
   毎年数多くの来訪者が訪れる吉高の大桜。市の唯一の観光資源ではない 
  かと考える。一番知名度のある大桜を利用した「おもてなし」について市 

の考えを伺う。 
 
 
 

  



 ４ 

公 明 党 
質問者 ４番 鈴 木 博 美 

 

１ 住みよさを実感できるまちづくり 

（１）市民の快適な暮らしに欠かせない「ゴミ廃棄」と「リサイクル」について 

  ①家庭からの粗大ゴミ新規受付再開時のプッシュ型案内について 

②「ごみ廃棄方法」の市への問い合わせ状況について 

③資源の有効活用の推進について 

ア 小型家電回収ＢＯＸの回収状況 

イ 小型家電回収ＢＯＸの拡充推進の検討 

④「ごみ処理・リサイクル施設等見学会」について 

ア 申込状況 

イ 開催の効果について 

（２）発火する危険性が高い「電池類」の廃棄方法の周知徹底について 

①リチウムイオン電池使用製品のわかりやすい紹介と廃棄方法 

ア リチウムイオン電池内蔵で取り外しができる製品 

イ リチウムイオン電池内蔵で取り外しができない製品 

ウ リチウムイオン電池が膨らんでいる状態のもの 

（３）コスモスパレットⅡについて 

①令和８年度併用予定とする民間クリニックの市民への情報提供時期 

  ②令和７年４月 1 日から市民が利用できる駐車場台数について 

  ③１階フロアの制度設計や建築等で力点を置いたところ 

  ④２階フロアの制度設計や建築等で力点を置いたところ 

  ⑤３階フロアの制度設計や建築等で力点を置いたところ 

（４）最適な移動手段の確保について 

①市長公約の検討状況 

②ふれあいバス再編の検討状況 

ア パブリックコメント実施時期と市民への事前周知について 

イ パブリックコメントによる分析結果の公表について 

ウ ふれあいバス新ルート、運行時刻の市民への情報提供時期について 

（５）行政ＤＸ化の推進 

①市長公約の検討状況 

  ②証明書自動交付機があるコンビニ店舗の地域分布 

  ③本庁舎や支所、出張所、図書館などへの証明書自動交付機の設置検討に 

ついて 

（６）家庭等への省エネ支援について 

①国による住宅の省エネ化支援の市民へ情報周知 



 ５ 

ア 「高性能の断熱窓への改修」定額補助支援の周知 

イ 「高効率給湯器の導入」定額補助支援の周知 

ウ 「子育て世帯や若者夫婦世帯等への支援」省エネ住宅等補助支援の 

周知 

②「重点支援地方交付金」活用による市独自の支援検討について 

（７）おくやみコーナーについて 

①申込・利用状況 

  ②利用者からの反響など 

  ③今後の課題 

 

２ 「未来を拓く」子育て支援・教育の充実について 

（１）学童クラブ不足の解消 

①市長公約の検討状況 

②令和６年度、各小学校区の学童クラブ受け入れ状況 

③令和７年度、各小学校区の学童クラブ申込想定数が定員超過となる学童 

クラブ 

④学校区以外の学童クラブに通所する場合の安全対策の検討 

⑤新年度から入所待機となる児童への夏休み期間の支援体制検討について 

（２）公立学校施設における体育館等への空調設備について 

  ①市長公約の空調導入促進の検討状況 

  ②国の柔軟な運用「断熱性確保要件の緩和」について 

  ③国の「空調設備整備臨時特例交付金」の活用検討 

 

３ 命と生活を守る安全・安心なまちづくりの推進 

（１）難聴者への配慮充実 

①軟骨伝導イヤホン設置検討の進捗状況 

（２）帯状疱疹ワクチン接種費助成事業(2024 年４月事業開始) 

  ①接種対象者数と接種率 

  ②当助成事業の効果検証について 

  ③帯状疱疹ワクチン国の定期接種化開始後、当市事業の継続について 

（３）ＨＰＶワクチンキャッチアップ接種について 

①直近の接種率 

②国における期間延長措置の対象者への周知徹底 

③子宮頸がん予防の有効性伝える更なる啓発活動 

（４）安全な自転車運転のための支援 

①ヘルメット着用率  

②ヘルメット購入費助成の申込状況 

③当助成事業の効果検証について 

④ヘルメット購入費助成事業の継続検討について 



 ６ 

４ 「誰一人取り残さない」福祉と健康づくり 

（１）健康寿命の延伸 

①５０代から始まるとされるフレイルリスクの予防 

ア フレイル予防の３つの柱「栄養」「身体活動」「社会参加」を啓発す 

る活動について 

②シニア世代活躍の場、多世代での交流が可能な居場所づくりについて 

ア 市長公約の検討状況 

 
 
 
 

い ま 未 来 

質問者 １番 大 﨑 亜 希 
 

１ 子育て世代に選ばれるまち、印西の住みやすさとは 

（１）出産・子育て応援給付金事業について 

①本事業による出生率の改善や、若い世代がこの地域に定住することに、 

どのくらい効果があると考えているか。 

  ②本市が掲げる「出産や子育てを応援する」というメッセージは、住民に 

十分伝わっていると認識されているのか、考えを伺う。 

（２）妊婦健康診査の助成制度について 

  ①現在、本市では妊婦健康診査費用として１４回分を助成しているが、実 

施状況を伺う。 

  ②妊婦の経済的負担をより軽減するため、他市では全額助成や回数の増加 

などの取り組みを行っている例もあるが、本市としてはどのように考え 

ているか。 

（３）赤ちゃんの未来を守る検査「新生児マススクリーニング」の可能性につ 

いて 

  ①本市における新生児マススクリーニングの実施状況を伺う。 

  ②検査で陽性となった場合は医療機関での精密検査が行われるが、最終検 

査で病気が確定した際の情報共有やフォロー体制はどのように整備して 

いるかを伺う。 

（４）子育てヘルプサービスについて 

  ①本事業の利用状況を伺う。 

  ②利用期間の延長の計画はないか考えを伺う。 

  ③利用者からの意見はどのように収集しているか伺う。 

  ④父子家庭の世帯数や実態について、どのように把握しているか伺う。 

⑤父子家庭の支援ニーズを把握するためのアンケート調査や、ヒアリング 

を実施する考えはあるか伺う。 

    

  



 ７ 

２ 現代を生きる子どもたちに寄り添う支援 

（１）児童生徒のトラブルについて 

  ①小・中学校ではどのようなトラブルがあるかを伺う。 

  ②どのように対応をしているかを伺う。                                

（２）１６歳未満のＳＮＳの使用について 

  ①児童・生徒のＳＮＳ利用に関するトラブルや、相談件数の推移を伺う。 

  ②本市の小・中学校では、ＳＮＳの適切な利用に関する指導をどのように 

行っているかを伺う。 

  ③１６歳未満のＳＮＳの使用について、本市では今後どのように扱う必要 

があるか考えを伺う。 

（３）スクールソーシャルワーカーについて 

①来年度の計画と、計画に則した採用状況について伺う。 

  ②スクールソーシャルワーカーとしての役割を、どのように考えているの 

かを伺う。 

 

３ カーボンニュートラル 

（１）カーボンニュートラルに向けて、どのように取り組んでいるのか。 

（２）印西市住宅用設備等脱炭素化促進事業補助金について 

  ①補助金の本年度の状況はどうか、またこれまで（過年度分）の累計実績 

はどうか伺う。 

  ②昨年のゼロカーボンシティ宣言を受けて、来年度の予算において充実さ 

せるべきだと思うが、考えを伺う。 

（３）再生可能エネルギー電気の利用の促進に関する特別措置法及びガイドラ 

インに基づく相談等について 

  ①相談状況はどうか現状を伺う。 

  ②市内で再エネ事業に取り組む事業者に対し、地域に理解を得るための説 

明会を実施させるような市独自のガイドラインなどを検討してはどうか、 

考えを伺う。 

（４）自治体新電力や、民間事業者との協業によるリサイクル推進など、市が 

  主導する事業を検討してはどうか。 

 

４ 市制３０周年に向けての取り組みについて 

（１）「住みやすいまちづくり」の視点で、３０周年を契機にどのような施策を 

強化していく考えがあるのかを伺う。 

（２）３０周年でのイベントでは、市民の意見をどのように取り入れていくの 

か考えを伺う。 

 

 

 

  



 ８ 

至   誠 

質問者 ２番 大 野 忠 寄 
 

1 市内公共施設の有効活用について 

（１）木下駅前にぎわい広場 

①今後の新たなる計画について 

②令和 7 年度のイベント予定について 

③市長マニフェストに掲げるインクルーシブ公園や子育て・教育支援が  

一体となった官民交流施設の企画はあるのか。 

（２）コスモスパレットと県立北総花の丘公園との連携について 

①隣接地の「ながめの広場」との共用について、県との協議は。 

 

２ 日本医科大学千葉北総病院との連携強化について 

「印西市・日本医科大学千葉北総病院・千葉県警察と共に安心をはぐくむ 

デジタル社会」で印西市はサイバーセキュリティに対する取り組みを推進す 

るために、毎年２月１日から３月１８日までを主要月間としています。 

（１）当病院との、その他の連携と補助について 

（２）ふるさと納税「ＰＥＴ／ＣＴ検査」の健康診断制度について 

 

３ 下水道管に起因する道路陥没事故に係る下水道管緊急点検について 

  印西市では、１月２８日に埼玉県八潮市で発生した道路陥没事故を受け、 

 国土交通省から同様の条件下での下水道管について緊急点検が要請されまし 

た。当市のホームページでは、管理する施設で緊急点検の対象となる下水道 

管はないが、今後も計画的に調査・点検並びに維持管理を行うとしています。 

（１）「計画的に調査・点検並びに維持管理」の進め方の詳細について  

 

４ 学校給食の無償化について 

  印西市では昨年９月から小中学校の給食の無償化が始まっています。市で 

は保護者の経済的負担を軽減し、社会全体で児童生徒の健全な成長を支え、 

健康増進や体力向上に資することを目的としています。 

この点を踏まえ、子どもたちへの平等の観点から伺います。 

（１）不登校児童生徒に対する対応について 

（２）長期入院患者への対応について 

（３）私立校に通う児童生徒への対応について 

 

５ 順天堂大学との連携強化について 

（１）大学駅伝及び体操競技における、ユニフォームに表示された印西市のロ 

ゴマークのＰＲ効果について 

（２）令和７年度の予算計上について 

 



 ９ 

創   進 

質問者 １１番 小 川 利 彦 
 

１ 物価高騰対策について 

国・県からの物価高騰対策としての事業はあるが、印西市独自の対策につ 

いて伺います。 

（１）印西市独自の物価高騰対策費の考えについて 

（２）農業・商工業及び市民への支援について 

 

２ 印西市の観光産業について 

我が印西市に来られる全ての方々に対する施策について伺います。 

（１）インバウンドを含む印西市に来られる方々に対する観光施策について 

（２）人・物の流れによる経済循環について 

 

３ 市立学校の教育環境について 

近年の異常気象での学習環境を検討すべきと考えます。また、防災面にお 

いても避難所となる場所でもあることから、学校施設には空調設備と非常用 

電源設備の設置が急務と考えます。さらに、専門教員及び一般教員の教員不 

足分についても深刻であると考えますが、市の考えを伺います。 

（１）市立小中学校の特別教室へのエアコン設置について 

（２）市立小中学校体育館へのエアコン設置について 

（３）技術家庭科及び美術科の教職員または講師について 

（４）教員不足に対する対策について 

 

４ 下水道管に起因する道路陥没事故発生後の印西市の対応について 

１月２８日の埼玉県八潮市の事故発生を受け、市としての行動と考え方に 

 ついて伺います。 

（１）埼玉県八潮市の道路陥没事故を受けて、印西市独自の下水道管対応策に 

ついて 

（２）市内の道路において、マンホール蓋部分の周囲に段差が生じている箇所 

があるが、印西市の対応について 

 

５ 印西市内に設置される児童相談所について 

千葉県が印西市内に児童相談所を設置するにあたり、千葉県と印西市との 

 関係について伺います。 

（１）児童相談所の配置計画と進行状況について 

（２）印西市と児童相談所の連携について 

 

６ 印西市と他の自治体との関係について 

以前から質問をしておりますが、我が印西市と他市町村との連携や共同と 
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 いうことが必要だと考えます。そこで、市の考え方について伺います。 

（１）近隣自治体との連携について 

（２）姉妹都市または友好都市について 

 

７ 市内の県道及び市道について 

県管理道路と印西市道の交差部分の協議について伺います。 

（１）竜腹寺線と県道交差に関する進捗状況について 

（２）平岡自然公園入口交差点改良工事について 

 

８ 印西市の農業施策について 

  市内の農業者への施策について伺います。 

（１）印西市内の農家への支援策について 

（２）地産地消の取り組みについて 

（３）地域計画の進捗状況について 

 
 
 
 

新   政 

質問者 １７番 軍 司 俊 紀 
 

１ 令和７年度の市政運営方針について 

  就任後初の当初予算編成にあたり、どのような事業に重きを置き、市民サ 

ービスの向上を目指そうとしているのか。 

（１）市政運営の基礎となる財政計画は令和７年度をもって終了するが、大き 

く乖離している。どのような予算編成を行ったのか。 

（２）新規事業や継続事業は当初予算の概要から読み取れるが、廃止した事業 

や大幅に予算を縮減した事業はあるか。 

（３）市民サービスの向上は令和７年度どのように図られるのか。 

 

２ ＤＸの推進について 

市では、2025 年度までの市役所全体のデジタル化を総合的に進めていくた 

めの指針「印西市ＤＸ推進方針」を 2021 年３月に取りまとめ、令和４年４月 

に公表し、令和７年度までを推進期間としている。 

以下を確認する。 

（１）国が掲げる「自治体ＤＸ推進計画」では、目指すべきデジタル社会のビ 

ジョンとして、デジタルの活用により、一人ひとりのニーズに合ったサー 

ビスを選ぶことができ、多様な幸せが実現できる社会を構築し、誰一人取 
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り残さない、人に優しいデジタル化を図ることとしている。 

①前提となる自治体の基幹系１７業務に係る情報システムの標準化・共通 

化はスケジュールどおり行われているのか。 

  ②全業務の見直しや棚卸、委託化等により、職員の負担が軽減となるよう 

所管する事務事業の数を減らすことは行っているのか。 

  ③組織・職員の生産性を高めるために各種業務におけるシステム導入やオ 

ンラインでの申請等、ＩＣＴを活用した業務改善を行ってきたと思うが、 

デジタル化による業務の効率化を図るため、データ入力業務や確認・照 

合業務等で、職員が定型・反復し行う業務のＲＰＡ及びＡＩ・ＯＣＲの 

導入に向け、業務分析等を行い、検証を進めているのか。 

（２）ＤＸ推進ビジョンでは３つの視点が掲げられているが、「市民の利便性 

向上」に記載されている５つのビジョンはどのような達成状況となってい 

るのか。 

（３）市としてＤＸをさらに進めるためには、より具体的な行動計画を策定す 

べきではないか。 

 

３ 2025 年問題について 

2025 年には「団塊の世代」が全員７５歳以上となり、高齢化が進む。これ 

により、特に医療現場では在宅医療と高齢者の救急搬送の需要が増加する。 

厚生労働省の推計によれば、７５歳以上の患者数は増加し、在宅医療の需要 

はさらに高まる。同時に、救急搬送される高齢者も増加する見込みである。 

この状況に対処するため、在宅医療体制の強化と救急医療のひっ迫を防ぐ対 

策が必要ではないか。 

（１）令和７年度の印西市は、在宅医療体制の強化にどのように取り組むのか。 

（２）救急医療のひっ迫を防ぐために印西市は何をすべきか。 

 

４ マンションに関する施策について 

国土交通省では、マンションにおける２つの老い（マンションそのものの 

老朽化と居住者の両方における高齢化）に対応していくため、令和４年１０ 

月より「今後のマンション政策のあり方に関する検討会」を開催し、令和５ 

年８月には政策の方向性を取りまとめた。印西市においても「マンション管 

理適正化推進計画」が策定されている。 

（１）マンション管理適正化推進計画の内容は必要十分か。 

（２）令和７年度、市で新規に考えているマンション施策はあるのか。 

 

５ 下水道事故に関すること  

1 月２８日、埼玉県八潮市で発生した道路陥没事故を受け、国土交通省から 

同様の条件下の下水道管について、緊急点検が要請されたと聞く。印西市で 

は既にＨＰ上で「市が管理する施設では、緊急点検の対象となる下水道管は 
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ないが、今後も計画的に調査・点検並びに維持管理を行っていく。なお、県 

で管理する流域下水道の施設については、千葉県が適切に対応する」と記載 

があった。 

（１）災害や事故等でトイレが使えなくなることは十分に考えられるが、市民 

には十分に周知されているのか。 

（２）下水道が使えなった場合の備えはできているのか。 

 

６ 印西牧の原駅圏の文教施設について 

（１）小中学校について 

  ①原小学校の分離計画はどのような進展か。 

  ②西の原小学校や牧の原小学校の「児童数のシミュレーション」の結果は 

予測どおりか。 

  ③西の原中学校に対しては分離新設を求める声が上がるが、市教育委員会 

の方針はどうなっているのか。 

（２）図書館や公民館を牧の原駅圏に設置する計画をつくるべきではないか。 


